

# Mailing II



## Negociación

---

### CONSEJO DE SALARIOS

Comenzaron las negociaciones por el Consejo de Salarios del Grupo 22 (Ganadería, Agricultura y actividades conexas). La Asociación participa en la negociación en el grupo madre junto a la Asociación Rural del Uruguay (ARU), la Federación Rural y ANPL. Se llevan realizadas tres reuniones y hasta el momento no se ha llegado a un acuerdo. Las gremiales rurales han puesto gran énfasis en la difícil situación que atraviesan los sectores.

### REVISIÓN DEL CONTRATO

Continúa trabajando la Comisión para la revisión del contrato de compra-venta de arroz entre los productores y los molinos arroceros. Hubo reuniones de los delegados en todas las regionales y, a nivel de la Comisión, ya se han llevado adelante instancias de negociación con la industria.

### REUNIONES PLAN NACIONAL DE AGUAS

El domingo 25 pasado, en el marco de las reuniones previas al Consejo de Ministros que se celebró en el departamento de Rocha durante el mes de setiembre, directivos de ACA y productores de la Regional Treinta y Tres, acompañados de la Junta de Riego, se reunieron con el Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, Ing Agr. Tabaré Aguerre, y con el Director Nacional de Aguas, Ing. Daniel Grief, para dialogar y conocer mayores detalles acerca del Plan Nacional de Aguas.

## Zafra

---

### AVANCES DE SIEMBRA

Comenzó la siembra de las primeras chacras en la zona Norte del país. El clima de la primavera parece acompañar esta etapa de la zafra de buena manera.

## De interés general

---

### SEGURO DE DESEMPLEO VOLVIÓ A CAER EN AGOSTO

El dato del mes pasado confirmó la tendencia que se dio en julio, cuando la cantidad de personas en seguro de desempleo cayó por primera vez a lo largo del último año. De este modo, la baja se agudizó en agosto y alcanzó el menor número de personas en cuatro meses. De esta manera el total de beneficiarios del subsidio por desempleo disminuyó 8,4 % interanual en agosto y acentuó la caída del

mes previo en casi cinco puntos porcentuales, cuando mostró su primer descenso en más de un año con una baja de 3,6 %, de acuerdo al informe del Banco de Previsión Social (BPS). El total de personas que dejaron esta condición alcanzó las 3.689 en valores absolutos respecto a agosto de 2015, lo que implica considerando todo el país, que un número de 40.350 trabajadores continúen recibiendo este beneficio.

#### **NUEVO PROYECTO DE LEY CON MODIFICACIONES EN LA LEY DE NOCTURNIDAD**

Si se sanciona en el Senado las modificaciones propuestas a la Ley de Nocturnidad, ya aprobadas en Diputados, las empresas y el Estado deberán pagar un 20 % más de salarios a sus empleados que se desempeñen entre las 22 hs y las 6 hs del día siguiente. Esta iniciativa genera el rechazo de la Cámara de Industrias y de los comercios minoristas. El artículo N° 4 de la Ley N° 19.313 (promulgada en febrero de 2015) establece que la sobretasa o compensación horaria solo se aplicará cuando el trabajador desarrolle efectivamente las tareas en trabajo nocturno, siempre que cumpla cinco horas consecutivas por jornada. En la nueva redacción, aprobada el 14 de septiembre de este año, se establece que el trabajador que no cumpla las cinco horas exigidas para cobrar la nocturnidad del 20 %, igual deba percibir una compensación por aquellas horas nocturnas trabajadas.

#### **LOS CUATRO SECTORES EN RECESIÓN**

El sector agropecuario, el industrial, el comercio y la construcción presentan al menos tres trimestres consecutivos de caída. El dato del Producto Interno Bruto (PIB) conocido el jueves 22 mantuvo a la economía en un escenario de estancamiento aunque los analistas y el gobierno empiezan a ver señales de recuperación. En el análisis por sectores, se presentan dos realidades bien diferentes: cuatro sectores llevan al menos tres trimestres consecutivos en caída y por ende están en recesión, mientras que otros tres sectores acumulan al menos un año de registros positivos. Los números divulgados por el Banco Central del Uruguay (BCU) marcan que el rubro más afectado es la Construcción que acumula seis trimestres contrayéndose. La actividad del sector cayó 5,1% en el segundo trimestre del año en relación a igual período de 2015 y para encontrar el último dato positivo se debe ir hasta el último trimestre de 2014 cuando creció 2,2 %. A su vez, analizando los seis registros negativos, ninguno es inferior al 3,5 %. Le sigue el rubro Comercio, Restaurantes y Hoteles que lleva cinco trimestres seguidos con disminución de la actividad. La caída fue de 1,8 % en el segundo trimestre de 2016 y el último registro con crecimiento (+1,9 %) se dio al inicio de 2015. Pese al panorama de contracción, se observa una desaceleración en la baja de la actividad. Otro rubro complicado es la Industria Manufacturera, que redujo 3,6 % su producción en el segundo trimestre del año en relación al mismo período de 2015. Además, en el comparativo interanual arrastra dos caídas de 0,1 % y el último dato positivo es del tercer trimestre del año pasado cuando creció 2,9 % frente a igual lapso de 2014.

#### **CANCLLERES DEL MERCOSUR ACORDARON IMPULSAR NEGOCIACIÓN CON LA UE**

Los cancilleres del Mercosur acordaron el domingo 25 en Nueva York impulsar las negociaciones del bloque con la Unión Europea, según la declaración que fue emitida luego de la reunión. El texto señala que los secretarios de Estado "examinaron la agenda de negociaciones comerciales externas del bloque" y pidieron a los países de la Unión Europea su compromiso en el proceso de negociación que está en curso. El próximo paso será una nueva ronda de negociaciones, en el ámbito de la XXVI Sesión del Comité de Negociaciones Birregionales, en Bruselas entre el 10 y 14 de octubre. "Los cancilleres reiteran la expectativa de alcanzar cuanto antes un acuerdo equilibrado y ambicioso", concluye el comunicado oficial.

